

Allergnädigst privilegirtes

# Leipziger Tageblatt.

N<sup>o</sup> 133. Freitag, den 13. Mai 1831.

Wie würde das nun wohl jetzt bestraft?

Im Jahre 1650 ließ sich ein Soldat Mannnaert zu Fournes in den Niederlanden von einem seiner Kameraden, Le Feubne, bereden, dem Scheine nach zu communiciren, aber die confessirte Hostie sogleich wieder heimlich aus dem Munde zu nehmen, worauf er sie dann mit ihm daheim verbrannte, weil die Asche davon unverwundbar machen und alle Schätze der Erde in ihre Gewalt liefern sollte. Es war dieß eine grobe Verirrung des Aberglaubens, und kaum hatte Mannnaert sich so vergessen, als er die zweite Thorheit beging, wie rasend durch die Stadt zu laufen, sich dadurch Gefangenschaft zuzuziehen und hier sogleich, was er gethan hatte, zu gestehen. Die Folge davon war der Tod. Er wurde gehangen, den Körper verbrannt man auf dem Markte und streute die Asche nach allen Winden. Der Theilnehmer seines Irrthums hatte kein besseres Geschick, und noch jetzt feiert die Bigotterie alle Jahre den Tag ihres Todes zu Fournes durch eine Procession. Solche Barbarei würde nun wohl jetzt nicht leicht geübt, zumal in protestantischen Ländern. Indessen dem Criminalisten muß sich doch die Frage aufdringen, wie würde das nun wohl jetzt bestraft, namentlich in einem katho-

lischen Lande? In Frankreich hätte, als das halbtolle Sacrilgiumsgesetz vor einigen Jahren die Menschen um hundertfünfzig Jahre zurücksetzen wollte, die Verirrung nicht gut anders, als zu Fournes 1650 bestraft werden können.

Napoleon ehrte den Landmann.

Er konnte sich ganz zu ihm herablassen. Bei Malmaison ging er einmal früh mit Duroc in seinem grauen Rock spazieren, und beide trafen einen Bauer im Felde, welcher pflügte. „Hör' einmal,“ scherzte Napoleon. „Deine Furche wird nicht gerade; du scheinst dich schlecht auf die Arbeit zu verstehen.“

„Na, ihr Herren werdet mich nicht lehren!“ schmunzelte der Bauer.

„So? Das läm' darauf an!“ rief Napoleon.

„Ei nun, versucht es doch!“ sprach der Bauer, und räumte ihnen den Platz ein. Laufend ergreift Napoleon den Sturz des Pfluges, treibt die Pferde an, kann aber die Furche nicht einen Schritt gerade ausführen.

„Geht! geht!“ ruft der Bauer. Eure Arbeit taugt nichts. Geht ihr spazieren, das ist eure Arbeit!“

Der erste Consul, denn das war Napoleon